

**BOLETIN DE PRENSA**

Boletín número 0419  
Ciudad Universitaria, 27 de febrero de 2025

**Presentan libro de acceso libre sobre las violencias y la dominación al interior de las democracias**

Como parte de los Jueves Editoriales que realiza la Dirección de Publicaciones y Divulgación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), esta mañana se llevó a cabo de manera virtual la presentación del libro *Dominación, democracias, violencias*.

En coordinación con el Centro de Investigación Interdisciplinar para el Desarrollo Universitario (Ciidu), la presentación estuvo a cargo de Ariel Ramírez Pérez y Julieta Espinosa, investigadores del Centro Investigación en Ciencias Sociales y Estudios Regionales (Cicser) y Lorena Noyola Piña de la Facultad de Diseño, siendo moderador el investigador de esta unidad académica, Héctor Ponce de León.

Durante los seis capítulos del libro de este segundo volumen de la colección *Más allá de las disciplinas (MAD)*, participan tres autores y tres autoras con textos de abordajes desde diferentes ángulos problematizadores de la sociedad, lo que les permitió ofrecer modos analíticos diferentes.

Las y los autores de este libro son: Pierre-François Moreau, de la Escuela Normal Superior de Lyon, Francia; José Manuel Sánchez Fernández, de la Universidad de Castilla-La Mancha, España; Jorge Ariel Ramírez Pérez y Elsa Guzmán Gómez, de la UAEM; Ana Cecilia Arteaga Böhrst de la Universidad Autónoma de Baja California y Elsa Tyszler, de la Universidad de París, Francia.

Esta obra es de acceso libre, gratuito para descargar y lectura a través de la página: <https://libros.uaem.mx/producto/dominacion-democracias-violencias/>.

Julieta Espinosa y Lorena Noyola, coordinadoras de esta obra académica, coincidieron en que esta colección editorial es un esfuerzo de unidades académicas de la UAEM y otras universidades que invitan a la ruptura de las fronteras disciplinares.

“El primer volumen se llamó *Rompiendo fronteras*, porque consideramos que para comprender la situación del planeta, no alcanza con una disciplina y las herramientas unidisciplinares no son suficientes para analizar todo lo que ocurre en el mundo”, dijo Julieta Espinosa.

Agregó que el gran marco de esta obra es la democracia y las grandes fisuras que muestra en 2025, “los principios de la democracia no son capaces de detener la gran cantidad de atropellos a los derechos fundamentales, pero no surge este año, la democracia moderna creada en el siglo XVIII ya mostró sus grandes límites y en este segundo volumen, las autoras llevan a la reflexión, como un puente, a las consecuencias que ha traído la noción de modernización que se afinó durante el siglo XIX y XX, con modos de vida y relaciones entre los países no equilibradas que se muestran en el siglo XXI”, explicó.

Ariel Ramírez destacó que estos textos buscan mostrar cómo se manifiestan los diferenciales de poder en diferentes grupos sociales y permiten dialogar con autores clásicos, además de facilitar la revisión y lectura como parte de materiales docentes, pues expresan el estudio de las desigualdades en las sociedades, a través de conceptos que complementan la formación académica.

Lorena Noyola destacó que este tipo de presentaciones favorecen los espacios universitarios para el debate y análisis, y dijo que la obra se pensó en formato virtual para facilitar su distribución y consulta, el diseño pretende hacer fácil su lectura en pantalla o cualquier otro dispositivo, además de tener el tamaño adecuado por si se desea imprimir.

Atentamente  
*Por una humanidad culta*